



SECRETARIO

(B-533) Garantizan productores abasto de flor de Nochebuena para esta temporada decembrina: Agricultura

Agricultura informó que para la presente temporada decembrina se prevé una producción de 16 millones 951 mil plantas de Nochebuena, con el cultivo en 257 hectáreas del país, por lo que está garantizado el abasto de esta flor, representativa de la época navideña.

<https://oncenoticias.digital/nacional/garantizan-productores-abasto-de-flor-de-nochebuena-para-esta-temporada/>

<https://www.lachispa.mx/cdmx/garantizado-el-abasto-de-flor-de-nochebuena-en-mexico/>

<https://elcapitalino.mx/nacion/casi-17-millones-de-nochebuenas-para-esta-temporada-navidena/>

<https://enfoquenoticias.com.mx/garantizan-productores-abasto-de-flor-de-nochebuena-sader/>

<https://imagenagropecuaria.com/2021/llama-sader-a-adquirir-flor-de-nochebuena-en-mercados-locales-y-tianguis/>

<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/se-garantizan-abasto-de-nochebuena-para-decembrina-agricultura-id>

<https://www.jornada.com.mx/notas/2021/11/29/sociedad/sader-preve-produccion-de-17-millones-de-plantas-de-nochebuena/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2033268.productores-en-mexico-garantizan-abasto-de-flor-de-nochebuena-para-esta-temporada-decembrina.html>

<https://www.razon.com.mx/mexico/garantizan-abasto-flor-nochebuena-temporada-decembrina-461530>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Sader-garantiza-abasto-de-nochebuenas-para-esta-temporada-navidena-2021291130>

29/11/21 Noticias de Ida y Vuelta de las 18:00 hrs (Canal 40) 18:31

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_29112021/29112021013791nc.mp4

Gestiones honestas con enfoque productivo: Melgar

Con el compromiso de fortalecer al campo chiapaneco desde el Congreso de la Unión, el Diputado Federal Luis Armando Melgar acercó a productores agrícolas con el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, a fin de realizar gestiones que beneficien a este importante sector.

“Estamos cumpliendo con los productores del Soconusco y de la Costa, esta reunión será de los primeros pasos que tengamos que dar para fortalecer con gestiones honestas y productivas a quienes viven del campo”, puntualizó Melgar.

Cabe señalar que como Presidente de la Comisión de Hacienda, Melgar ha encabezado decisiones importantes sobre el paquete económico presentado para el 2022, donde desde el Gobierno Federal se han señalado aumentos significativos dirigidos a fortalecer al campo mexicano.

<https://diariodechiapas.com/ultima-hora/gestiones-honestas-con-enfoque-productivo-melgar/176184>

Capitanas / Sin rumbo claro

Justo a mitad del sexenio, la situación del campo y las optimistas metas de autosuficiencia se están topando con la necia realidad. Vale la pena recordar que una de las principales promesas





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

de campaña del Gobierno era lograr la autosuficiencia alimentaria en granos y oleaginosas durante el sexenio.

Sin embargo, la dependencia de las importaciones no ha disminuido, lo que ha llevado a que el **titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos** cambie el discurso y acepte, ¡por fin!, que la meta está lejos. **Reforma 21**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002620nc.pdf

Tabasqueños refuerzan el Gabinete

El presidente Andrés Manuel López Obrador llega a su tercer año de gobierno, a la mitad del camino, con 11 cambios en la titularidad de sus secretarías de Estado y 21 más en el gabinete ampliado.

Otros que se siguen en sus funciones son los secretarios de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; del Trabajo, Luisa María Alcalde; de Desarrollo Agrario, Román Meyer; de Energía, Rocío Nahle; de Salud, Jorge Alcocer; de **Agricultura, Víctor Villalobos**; de Cultura, Alejandra Frausto, y de Turismo, Miguel Torruco. **Milenio PP 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021001905nc.pdf

¿Qué hicimos? / Diez estampas de la 112 / Zoé Robledo

3. Asambleístas del Sector Gobierno. Fue histórica la presencia de cinco secretarías: Luisa María Alcalde (STPS); Rosa Icela Rodríguez (SSPC); Tatiana Clouthier (SE); María Luisa Albores (Semarnat); Rocío Nahle (Sener) y siete secretarios: Rogelio Ramírez de la O (SHCP); Jorge Alcocer (SS); Roberto Salcedo (SFP); Jorge Arganis (SCT); Javier May (Sebien); **Víctor Manuel Villalobos (Sader)** y Román Meyer (Sedatu). **Milenio 12**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021001948nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

Sostuvimos reunión con agricultores de pequeña escala del #Soconusco, #Chiapas, acompañados por el diputado federal Luis Armando Melgar Bravo @LAMelgar, a efecto de evaluar proyectos productivos y potenciar cultivos como plátano y cacao, a favor del desarrollo de la región.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1465509508835385345>

@Agricultura_mex

Cada año, la #Nochebuena llega a dar color a las fiestas decembrinas.

Gracias a los #HéroesDeLaAlimentación, este año contamos con 17 millones de plantas disponibles.

¡Apoya a nuestros productores y compra flores mexicanas!

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1465401519474282502





SECRETARÍA

(B-535) Establece Agricultura medidas fitosanitarias para la importación segura de papa fresca para consumo o industria

Ciudad de México. El **SENASICA** informó que subió al Módulo de Consulta de Requisitos Fitosanitarios para la importación de mercancías de origen vegetal, la Hoja de Requisitos para la importación de tubérculos de papa fresca para consumo o uso industrial, con lo cual se amplía el alcance geográfico para la comercialización de este producto en el territorio nacional.

<https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/establece-sader-medidas-fitosanitarias-para-importacion-segura-de-papa-fresca/>

<https://www.angulo7.com.mx/2021/11/29/agricultura-aplica-medidas-para-importacion-de-papa/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/establece-agricultura-medidas-fitosanitarias-para-la-importacion-segura/>

<https://mediosobson.com/2021/11/29/establecen-medidas-para-importar-papa/>

<https://www.periodicomitierra.mx/establecen-medidas-fitosanitarias-para-importacion-de-papa/>

<https://www.inforural.com.mx/establecen-medidas-fitosanitarias-para-la-importacion-segura-de-papa-fresca/>

(B-534) Brindará ExpoFertilizantes asesoría y capacitación gratuita sobre nutrición de suelos para agricultores del sur-sureste del país

Xalapa, Ver. La SEDARPA, en conjunto con **Agricultura** y la Asociación Nacional de Productores y Comercializadores de Fertilizantes (ANACOFER), invita a la Expo Fertilizantes Veracruz 2021, a celebrarse del 08 al 10 de diciembre en la ciudad de Córdoba, de las 10:00 a 15:00 horas.

<https://noreste.net/invita-sedarpa-a-la-expo-fertilizantes-veracruz-2021-del-08-al-10-de-diciembre/>

<https://acustiknoticias.com/2021/11/brindara-expofertilizantes-asesoria-y-capacitacion-gratuita-sobre-nutricion-de-suelos-para-agricultores-del-sur-sureste-del-pais/>

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/venta-seminarios-capacitaciones-y-foros-en-la-expo-fertilizantes-en-cordoba-358087.html>

<https://www.revistafundamentos.com.mx/resumen.php?id=35961>

<https://formato7.com/2021/11/29/costo-de-fertilizantes-aumentaron-hasta-100-tras-pandemia-sader/>

<https://golpepolitico.com/2021/11/29/en-expo-fertilizantes-veracruz-2021-productores-agricolas-podra-adquirir-el-insumo-a-precios-preferenciales/>

<https://www.angulo7.com.mx/2021/11/29/expo-fertilizantes-dara-capacitacion-gratis-a-agricultores/>

<https://dpoderapoder.mx/2021/11/29/con-programa-de-fertilizantes-para-el-bienestar-se-busca-atenuar-el-desabasto-de-este-insumo-en-el-campo-mexicano/>

<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/brindara-expofertilizantes-asesoria-y-capacitacion-gratuita-sobre-nutricion-de-suelos-para-agricultores-del-sur-sureste-del-pais?idiom=es>

<https://www.inforural.com.mx/brindara-expofertilizantes-asesoria-y-capacitacion-gratuita-sobre-nutricion-de-suelos-para-agricultores-del-sur-sureste-del-pais/>

Desabasto de Fertilizantes incrementó hasta en un 100% su precio, admite Sedarpa

<https://dpoderapoder.mx/2021/11/29/desabasto-de-fertilizantes-incremento-hasta-en-un-100-su-precio-admite-sedarpa/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Descalifica el CNA encuesta sobre uso del glifosato que efectuará el Conacyt en el agro; es sesgada e inviable, dice

El **Consejo Nacional Agropecuario (CNA)** cuestionó la utilidad y la objetividad de la encuesta convocada por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la Procuraduría Agraria sobre prácticas agrícolas y usos del herbicida glifosato en el campo mexicano, pues ya existe la Encuesta Nacional Agropecuaria (ENA), elaborada por el Inegi y la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** en 2019.

Advirtió que la encuesta anunciada está sesgada, ya que 70 por ciento de los productores a los que pretende entrevistar son pequeños propietarios, que producen exclusivamente para el autoconsumo y que no usan herbicidas. **La Jornada 18**

http://testigos.intelicast.net/2021/11/Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002259nc.pdf

<https://www.jornada.com.mx/2021/11/30/politica/018n2pol>

Agricultura Realizan primer edición de expo fertilizantes

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** realizará, en coordinación con el gobierno de Veracruz y la Asociación Nacional de Comercializadores de Fertilizantes (Anacofer), la primera edición de Expo Fertilizantes, un espacio que ofrecerá capacitación en el manejo del insumo y los suelos y brindará asesoría para acceder a financiamiento.

Mediante coordinación interinstitucional y alianza público-privada, la feria promoverá el acceso a fertilizantes a través de compras consolidadas para quienes no son beneficiarios del programa Fertilizantes para el Bienestar, pero que tienen necesidades sobre el particular.

<https://www.periodicomitierra.mx/realizan-primer-edicion-de-expo-fertilizantes/>

Costo de fertilizantes aumentaron hasta 100 % tras pandemia: Sader

El secretario de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca, Evaristo Obando Ramírez, reconoció que hubo un incremento del 100 por ciento en el costo de fertilizantes, como parte de los efectos de la pandemia generada por el covid-19.

Lo anterior, dado que debido a la pandemia se impusieron restricciones a las importaciones de productos provenientes de Asia y Europa, por lo cual se incrementó el costo.

<https://formato7.com/2021/11/29/costo-de-fertilizantes-aumentaron-hasta-100-tras-pandemia-sader/>

SADER Jalisco se reúne con líderes cañeros

Con la finalidad de abrir un diálogo con el sector cañero, la titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco)**, Ana Lucía Camacho Sevilla, se reunió con los líderes de las 14 organizaciones de productores de caña del Estado, en la sede de la Asociación de Cañeros Confederación Nacional de Propietarios Rurales (CNRP) de Tala.

Reconociendo la fortaleza de las organizaciones de los seis ingenios que colocan a Jalisco como el segundo lugar en producción nacional, la secretaria reconoció la importancia de mantener un trabajo cercano con los productores.

<https://www.periodicomitierra.mx/sader-jalisco-se-reune-con-lideres-caneros/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Reforzando la autenticidad del tequila

Desde hace más de 27 años el Consejo Regulador del Tequila (CRT) trabaja para proteger la denominación de origen de la bebida, impulsarla en todo el mundo y para lograr que el usuario final disfrute de un producto con los más altos estándares de calidad. Debido a esto, desde 2016 el CRT inauguró un laboratorio de isotopía para crear el "Banco isotópico del Tequila" y complementar la autenticidad de miles de marcas y botellas que se venden en el mercado.

Se complementará este proceso con el análisis de las relaciones isotópicas de Carbono 13 y Oxígeno 18, el CRT comenzó a gestionar el proyecto "Banco isotópico del Tequila", el cual fue aprobado por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** en 2014. Reporte Índigo 24

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021003427nc.pdf

AGRICULTURA

Cuestionan consulta

El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) cuestionó la utilidad y falta de rigor de la encuesta sobre prácticas agrícolas y usos del herbicida glifosato en el campo mexicano, que encabezarán Conacyt y la Procuraduría Agraria, pues la mayor parte de la muestra corresponde a productores de autoconsumo. **Reforma 6 / Milenio Edomex 21 / Milenio 23**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002901nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002864nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002095nc.pdf

<https://www.inforural.com.mx/tendenciosa-y-sin-rigor-la-encuesta-de-conacyt-sobre-uso-del-glifosato-cna/>

Nace la Unión Regional de Productores de Agave Mezcalero y Derivados del Sur del Edomex

La Secretaria del Campo, Mercedes Colín Guadarrama, hizo entrega del acta constitutiva a la "Unión Regional de Productores de Agave Mezcalero y Derivados del Sur del Estado de México" que aglutina a 490 productores de 11 asociaciones locales: cinco de Malinalco, cuatro de Zumpahuacán, una de Ocuilan y una de Tenancingo. **Tribuna PP 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021000678nc.pdf

Campesinos de Peto, listos para el cultivo del achiote

Campesinos de comisaría de Xoy se preparan para iniciar el año con la cosecha de achiote. La sonrisa y la esperanza en el rostro de estos hombres de campo es notable dado que es uno de cultivos que no se vieron afectados por los diferentes cambios climáticos, los cuales en estas semanas serán cosechados para, después de un proceso manual de selección, se comercialice en diversos puntos del Estado, para mejorar sus ingresos, con el fin de que los ayuden para iniciar el año 2022 con mayor inversión.

<https://www.inforural.com.mx/campesinos-de-peto-listos-para-el-cultivo-del-achiote/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Gestionan apoyo de 200 mdp a fondo perdido para el campo en Guanajuato

El presidente del Distrito de Riego 011, Agustín Robles Montenegro, dijo que se está gestionando un apoyo de unos 200 millones de pesos para los agricultores.

Robles informó que solicitarán una reunión al titular de la SDAyR, de la que el gobernador está enterado, donde le pedirán un apoyo para adquirir fertilizantes, pero esperan que no haya cobro de intereses, porque aseguró que la situación de los productores es difícil.

<https://www.inforural.com.mx/gestionan-apoyo-de-200-mdp-a-fondo-perdido-para-el-campo-en-guanajuato/>

“Se revisará programa de jornaleros en Canadá”

El cónsul general de México en Montreal y Quebec, Alejandro Estivill Castro, advirtió que los gobiernos de México y Canadá acordaron revisar y modernizar el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT), para hacerlo más integral, con una visión más amplia de movilidad laboral y que no sólo sea para jornaleros que trabajan en granjas canadienses, sino para otros sectores, como los servicios, la construcción e incluso empleos de alto nivel.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/se-revisara-programa-de-jornaleros-en-canada>

Alzas en fertilidades «esfuman» utilidades del maíz en Sinaloa

Los precios de los fertilizantes de más amplio uso en la agricultura como: Amoniaco Anhidro y Urea han seguido incrementándose y han “esfumado” prácticamente las utilidades que el año pasado lograron los maiceros de Sinaloa por los altos precios del producto en el mercado internacional.

La situación que enfrentan hoy los productores es sumamente grave porque no es posible que de un año para otro los precios de estos insumos elementales para el campo se hayan elevado, en un 157 por ciento, en el caso de la urea, al pasar de 7 mil a 18 mil pesos la tonelada, y en casi un 100 por ciento, en el caso del amoniaco, al pasar de 11 mil 400 a 22 mil 300 pesos la tonelada.

<https://www.inforural.com.mx/alzas-en-fertilidades-esfuman-utilidades-del-maiz-en-sinaloa/>

Empresarios hacen un llamado para fortalecer el mercado agroindustrial

Para Gilberto Sauza, presidente de Concaem, las condiciones que se vivieron en los últimos meses obligan a reorientar la estrategia que se tiene para el fortalecimiento de la industria nacional

Con el propósito de potencializar y fortalecer el mercado exportador del Estado de México, así como del país, el Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales (Concaem) hizo un llamado a fortalecer el mercado agroindustrial.

<https://www.inforural.com.mx/empresarios-hacen-un-llamado-para-fortalecer-el-mercado-agroindustrial/>

Artículo / La permanencia del México bárbaro / Luis Hernández Navarro

Los saldos positivos de la balanza agropecuaria en México tienen un rostro invisible: la devastación ambiental y la explotación salvaje de la mano de obra. El "gran éxito" de la agricultura de exportación mexicana camina de la mano de la degradación de tierras, el abatimiento de los mantos freáticos, el agravamiento de la dependencia alimentaria y la





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

despiadada utilización de jornaleros agrícolas en las modernas fincas agroindustriales. La Jornada 21

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002283nc.pdf

Jornaleros impulsan la agricultura bajo el estigma de la explotación laboral

La agricultura se ha convertido en una de las principales herramientas de desarrollo económico de México desde la firma del acuerdo comercial de Norteamérica, en 1994; sin embargo, los trabajadores de ese sector padecen más desventajas que otros: bajos salarios, pocas prestaciones y privaciones de contrato laboral, entre otras.

<https://www.inforural.com.mx/jornaleros-impulsan-la-agricultura-bajo-el-estigma-de-la-explotacion-laboral/>

Perspectiva Global / Tres aspectos interesantes sobre el PIB en 3T21 / Gabriel Casillas,

La semana pasada el INEGI dio a conocer la revisión del Producto Interno Bruto (PIB) del tercer trimestre de 2021 (estimación tradicional). Al interior del reporte, el INEGI revisó los tres grandes rubros de lado de la oferta agregada: (1) La producción agropecuaria se revisó al alza de 0.7 por ciento trimestral a 1.3 por ciento. **El Financiero 8**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002931nc.pdf

Artículo / Bichos al rescate / Lorena Rivera

Absolutamente todas las actividades, por pequeñas que sean, contaminan y alteran el equilibrio de los ecosistemas y la biodiversidad de la Tierra, además de exacerbar la crisis climática.

No sólo la quema de combustibles fósiles tiene en shock el sistema climático global, la agricultura industrial y el sector ganadero, es decir, la producción mundial de alimentos, es la responsable de una cuarta parte de las emisiones de gases de efecto invernadero ÍGED, de acuerdo con la organización británica Carbón Brief. De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), la producción de carne y de productos lácteos representa 14.5% de las emisiones globales de gases de GEI. **Excélsior 17**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021003102nc.pdf

México S.A. / Tasa de desocupación se reduce / Carlos Fernández Vega

Con el más reciente informe del Inegi, en octubre pasado la tasa de desocupación en el país afectó a 3.9 por ciento de la población económicamente activa (PEA), es decir, 0.8 puntos porcentuales menos que en el mismo mes de 2020, de tal forma que el citado indicador muy cerca está de ubicarse en la misma cota que al cierre de 2019.

Otro elemento a considerar es que 63 por ciento de los mexicanos ocupados labora en el sector terciario (comercio y servicios), mientras que apenas 12 por ciento lo hace en el primario (agricultura, ganadería, sector extractivo) y 25 por ciento en el secundario (industria). **La Jornada 26**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002390nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Promueven sostenibilidad con innovación y ciencia

Desde 2019 médicos de una comunidad purépecha en Michoacán utilizan materiales en esta lengua para informar a las mujeres de la localidad sobre métodos de planificación familiar que les ayudan a decidir cuándo y cuántos hijos quieren tener. Estos materiales, creados por Bayer, actualmente se trabajan en otras lenguas como la rarámuri, otomí, náhuatl, maya, tzeltaly totonaca, para beneficiar a los pueblos originarios.

El programa es parte del eje Salud y Bienestar que conforma la estrategia de Bayer junto con Hambre Cero, para apoyar a 100 millones de pequeños agricultores a escala mundial en la producción de alimentos y reducir el hambre en zonas rurales; y Acción por el Clima y Vida de Ecosistemas Terrestres, que busca reducir los gases de efecto invernadero y ser climáticamente neutral para 2030. **Milenio 25**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002112nc.pdf

ASF presentó mil 91 denuncias penales

La Auditoría Superior de la Federación (ASF), informó que ha presentado mil 91 denuncias penales por desvío de recursos de 2001 a la fecha. Explicó que la mayoría se encuentra en fase de "integración" en la Fiscalía General de la República (FGR); "en esos 21 años solo 20 casos han terminada en una sentencia y únicamente en 14 el fallo ha sido condenatorio", añadió.

Estas denuncias fueron presentadas por la ASF entre 2001 y 2018 contra servidores de la Lotería Nacional, Pemex, SAT, Secretaría de Agricultura, Fideicomiso de Riesgo Compartido, Financiera Rural y municipios de Motozintla, Chiapas, y Lázaro Cárdenas, en Quintana Roo.

Uno Mas Uno 10

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021001452nc.pdf

GANADERÍA

Lidera Chihuahua en exportación ganadera: UGRCH

El sector ganadero de Chihuahua mantiene por mucho el primer lugar en exportación ganadera, tanto en el periodo del año ganadero 2020-2021 que comprende de septiembre a agosto, como en los meses de enero a agosto del presente, aclaró el presidente de la UGRCH, Eduardo Prieto Rodríguez, con base en datos de Senasica.

Informó que en el año ganadero, las cifras oficiales arrojan una exportación de 567 mil 603 cabezas de ganado bovino en pie a Estados Unidos, seguido de Sonora con 329 mil 555 y Durango con 161 mil 914.

<https://diario.mx/economia/lidera-chihuahua-en-exportacion-ganadera-ugrch-20211128-1867958.html>

Autoridades de EU revisarán situación en granjas lecheras

El senador Israel Zamora, del PVEM, manifestó que es urgente que la red consular de México en Estados Unidos trabaje con las autoridades encargadas de la procuración de justicia en aquel país para dar acompañamiento a los migrantes mexicanos que han sufrido abusos laborales y sexuales en granjas lecheras ubicadas en el estado de Washington.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.jornada.com.mx/2021/11/30/politica/011n2po>

Inauguran el tianguis ganadero en Palizada

palizada, Campeche. Con un total de 73 bovinos de las razas Brahmán, Cimbra, Suizo, Americano, Charbray, Nelore, Brangus, Beef Master, provenientes de ganaderías de los estados de Nuevo León, Campeche y Yucatán, ayer se inauguró el Tianguis Ganadero.

El presidente de la Asociación Ganadera Local (AGL), Gilberto Cabrales Centeno, dio la bienvenida y señaló que el evento representa un excelente beneficio a los ganaderos para su producción y mejorar en sus hatos, afirmó que es el primero de esta naturaleza que se dan en dos años debido a la pandemia y la inundación del año pasado.

<https://www.inforural.com.mx/inauguran-el-tianguis-ganadero-en-palizada/>

Las oportunidades del uso del estiércol para frenar la huella de carbono

Felipe Aristizábal, médico veterinario zootecnista, indica en una charla de Fedegán, que existe una afirmación que ha rondado los últimos años en el negocio ganadero y está relacionada con que los sistemas estabulados afectan negativamente la huella de carbono, para lo cual el experto asegura que debe ser analizada más a fondo

<https://www.contextoganadero.com/ganaderia-sostenible/las-oportunidades-del-uso-del-estiercol-para-frenar-la-huella-de-carbono>

INGENIOS | AZÚCAR

Ofrece Gobernadora un gobierno aliado del sector cañero y el campo en general

a gobernadora del Estado de Colima, Indira Vizcaíno Silva señaló que su administración es y será aliada del campo, en especial para el sector cañero, tan importante para la economía de la entidad por la cantidad de empleos que genera y la derrama económica que esto conlleva.

Así lo afirmó en el evento donde el presidente de la Unión Local de Productores de Caña de Azúcar del Ingenio de Quesería A. C., Javier Guardado Plascencia rindió su segundo informe de actividades al frente de dicho gremio, ahí la gobernadora agregó que en su gobierno el campo colimense será un pilar del desarrollo económico y social del estado, por lo que se buscará que los programas que implemente lleguen a la mayor cantidad de productores.

<https://www.inforural.com.mx/ofrece-gobernadora-un-gobierno-aliado-del-sector-canero-y-el-campo-en-general/>

COMERCIO EXTERIOR

Estados Unidos redujo sus importaciones de res en 6% este año; México sigue como el segundo mejor proveedor

De acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), Estados Unidos redujo en 6% sus importaciones cárnicas de res en 6% hasta las 976,378 toneladas, esto hasta la semana 46 del año.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Las cifras reflejaron que en este periodo, los envíos mexicanos fueron de 235,129 toneladas, volumen que se encontró 2% debajo de lo comercializado hacia dicho destino durante el año pasado, sin embargo, se mantuvo como el segundo principal proveedor. El organismo encabezado por Juan Carlos Anaya informó que con 5,889 t., el tonelaje comercializado específicamente durante la semana 46 fue 5% inferior al anotado en la semana inmediata anterior.

<https://www.ganaderia.com/destacado/estados-unidos-redujo-sus-importaciones-de-res-en-6-este-ano-mexico-sigue-como-el-segundo-mejor-proveedor>

Gobierno argentino negocia congelar precios de alimentos navideños

La inflación acumula casi 42% en el año y los productos para las fiestas de fin de año llegaron con subas del 65% según mediciones privadas. Por eso ya se negocia, en paralelo con las nuevas canastas para 2022, una canasta navideña y también precios especiales para algunos cortes de carne.

El ministerio de Agricultura que dirige Julián Domínguez apunta a que se liberen unas 20,000 toneladas de carne a partir del 15 de diciembre para garantizar el abastecimiento y precio de esos cortes de cara a las reuniones familiares de fin de año. **El Economista 29**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002377nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Se autoasigna Pemex millonada para pipas

Sin licitación de por medio, Pemex entregó a dos de sus filiales un contrato para arrendamiento de autotransporte hasta por 37 mil 341 millones de pesos, el más cuantioso adjudicado directamente en el actual sexenio. El contrato fue adjudicado el 12 de noviembre a Pemex Desarrollo e Inversión Inmobiliaria (PDII) y a su filial III Servicios, esta última famosa por haberse hecho cargo, con múltiples irregularidades, de la Estela de Luz, en el sexenio de Felipe Calderón. **Reforma PP 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002621nc.pdf

Rastrear mil mdp desviados en gobierno de Mancera

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México sigue el rastro de más de mil millones de pesos que presuntamente fueron desfalcados del gobierno capitalino durante la administración de Miguel Ángel Mancera, como parte de la investigación contra 23 exfuncionarios por enriquecimiento ilícito y peculado. **El Universal PP 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002408nc.pdf

El capital de megarricos creció seis veces más que la economía

La desigualdad persiste y se amplía en México. En los pasados tres años, las seis personas y familias que concentran la mayor cantidad de riqueza en el país vieron crecer su patrimonio hasta seis veces más que lo producido por la economía para repartir entre la población. Ni la





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

más honda crisis mundial en nueve décadas ni la llegada de una administración que toma como bandera la redistribución del gasto público han frenado esa tendencia. **La Jornada PP 1**
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021001866nc.pdf

México y EU descartan cierre de actividades y apresuran vacunación

Los gobiernos de México y EU adelantaron que no cerrarán actividades ante la aparición de ómicron, la variante del covid que ha generado preocupación global. Los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden señalaron por separado que acelerarán la vacunación de niños, jóvenes y personas rezagadas. **Milenio PP 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021001844nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Artículo / Presupuesto justo para Zacatecas / David Monreal

El Proyecto de Presupuesto de Egresos del Estado de Zacatecas, para el ejercicio fiscal 2022, que deberá presentar el Poder Ejecutivo a la Cámara de Diputados para su discusión, análisis, y en su caso modificación y aprobación, debe reflejar el cambio de paradigma en la gobernanza del estado, el cual emana del mandato popular de transformación.

A partir de 2019, el presupuesto de la Secretaría del Campo sufrió drásticas reducciones, que se volvieron una tendencia hasta el presente año, al pasar de 668 millones 635 mil 474 pesos, en 2018, a 190 millones 109 mil 966, en 2021, por lo que requiere de un aumento significativo, que podría rondar 200 por ciento, ya que el trabajo agropecuario es fundamental para la generación de alimentos, especialmente en manos de pequeñas y pequeños productores, y para el desarrollo económico y social. **El Herald de México 8**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021001481nc.pdf

Impulsan, desde el Senado, acciones para que México pueda desarrollarse en contextos globales

El deterioro de recursos naturales, la dependencia económica, la conversión de la agricultura de subsistencia a la de exportación y la apropiación cultural, son temas que se deben analizar como parte de la agenda legislativa, para que México pueda desarrollarse en contextos globales y hacer frente a obstáculos emergentes, consideró el senador Roberto Juan Meya Clemente.

Dijo que desde la Comisión de Economía se impulsará la inserción de la sociedad mexicana al mundo globalizado, a fin de que estudiantes y emprendedores cuenten con las competencias suficientes e indispensables para desarrollarse con plenitud. **El Día 4**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021001294nc.pdf

Plantean digitalizar certificados de depósito

El senador José Narro de Morena impulsa una propuesta de reforma a la Ley General de Títulos y Operaciones de Crédito y a la Ley de Organizaciones Auxiliares de Crédito, la cual contempla la emisión de certificados de depósito únicamente por medios electrónicos.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

"Lo veo como algo absolutamente indispensable (la digitalización de certificados de depósito) para esa gran riqueza de México", indicó Kozolchyk. El especialista consideró que el país tiene una ventaja geográfica con Estados Unidos que puede aprovechar también para elevar las exportaciones del sector primario si se llegan a digitalizar los procesos de producción agropecuaria. **El Financiero 7**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002953nc.pdf

Relación con el actual gobierno dictará líneas de investigación

José Antonio Romero Tellaeché, nuevo director del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) 2021-2026, simpatiza abiertamente con la ideología del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. José Antonio Romero ha sido director de la Revista Estudios Económicos, es miembro fundador del Instituto para el Desarrollo Industrial y Crecimiento (IDIC), y fue responsable de la Evaluación Integral de los Impactos e Instrumentación del Capítulo Agropecuario del TLCAN. **El Universal 33**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_30112021/30112021002437nc.pdf

